Martes 02 de Diciembre del 2008

El Financiero Está seco el mercado de deuda privada Clara Zepeda Hurtado El mercado de deuda privada de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ha secado, ocasionando daños colaterales al sistema financiero de nuestro país, alertó Guillermo Zamarripa Escamilla, titular de la Unidad de Banca, Valores y Ahorro de la Secretaría de Hacienda. A raíz del incumplimiento de pago de la emisora Comercial Mexicana, que quebrantó la confianza de los inversionistas, la colocación de deuda privada de largo plazo se ha complicado, pues prácticamente no se han realizado emisiones desde mediados de octubre, toda vez que se acortó el plazo de refinanciamiento a 28 días. Suben las remesas en octubre, pero en el año decaen Jeanette Leyva / Agencias Pese al descenso registrado en el envío de remesas familiares durante este año, en octubre se presentó un repunte de 13 por ciento en comparación con el mismo mes de 2007. Sin embargo, de forma anual. la tendencia negativa permanece, al mostrar una baja de 1.92 por ciento. De acuerdo con información del Banco de México, durante enero-octubre las remesas familiares ascendieron a 19 mil 970 millones de dólares, un descenso de 1.92 por ciento frente al mismo periodo del año pasado, que registró 20 mil 362 millones. A septiembre, el descenso de las remesas familiares era de 3.7 por ciento. El número de transacciones realizadas durante enero-octubre de este año fue de 56.28 millones, de las que 54.49 millones fueron transferencias electrónicas y 1.16 millones por Money Orders, en donde el monto promedio enviado fue de 354.87 dólares. Son recursos de Afore más vulnerables a las condiciones adversas Pablo Chávez Meza Las minusvalías reportadas por las sociedades de inversión especializadas en fondos para el retiro (Siefore) se deben a un objetivo de inversión de muy largo plazo. Por ello, parte de los recursos administrados por las Afore en renta variable es más vulnerable ante condiciones adversas, afirmó la calificadora Fitch Ratings. Mediante un reporte especial sobre el efecto de las condiciones actuales de mercado en el rendimiento de las Siefore, la calificadora precisó que la evolución de estos rendimientos ha dependido de la inversión que tengan esas sociedades en valores a renta fija. Se derrumba la actividad manufacturera (Eduardo Jardón) La actividad manufacturera en Estados Unidos se desplomó a su menor rango desde 1982. Durante noviembre, el índice del Instituto de Gerentes de Compra (ISM, por sus siglas en inglés) se contrajo por cuarto mes consecutivo y se hundió hasta los 36.2 por ciento. Una cifra por debajo de 50 por ciento indica una caída en la producción de este sector. "Al comparar noviembre frente a octubre, el índice muestra una rápida contracción en el sector manufacturero; los nuevos pedidos se han contraído durante 12 meses consecutivos y se encuentran en su rango más bajo desde 1980", indicó Norbert J. Ore, director del ISM. Por su parte, el índice de precios se ubicó en 25.5 por ciento, desde 37 por ciento del mes anterior, una muestra de que los precios siguen disminuyendo a un ritmo elevado. El informe indica que esta lectura es la más baja desde mayo de 1949. Piden cambios fiscales en algunos sectores ante la desaceleración Jeanette Leyva Reus El panorama adverso que enfrenta la economía mexicana puede ser minimizado con la aplicación de cambios en materia fiscal que no afectarían la recaudación, pero sí ayudarían a sectores clave de la economía, como el automotor y restaurantero, a enfrentar la desaceleración. En opinión de Juan Manuel Franco, socio de Impuestos de Horwath Castillo Miranda, el gobierno federal puede aplicar, mediante decretos o reformas a las leyes fiscales, modificaciones para reactivar el sector automotor. Esto, dejando que las personas físicas y morales deduzcan las inversiones en automóviles, vía depreciación fiscal, sin que se limite su deducción, pues hoy es hasta por 175 mil pesos. Proponen que FMI sea un banco central global (AFP) Martes, 2 de diciembre de 2008 MONTEVIDEO, Uruguay, 1 de diciembre.- El titular de la Secretaría General Iberoamericana (Segib), Enrique Iglesias, instó a crear una arquitectura financiera internacional ante la crisis global, que incluya la transformación del FMI en un banco central mundial. "A lo que queremos llegar es (...) a una nueva arquitectura financiera internacional, para la cual se está gestando un cierto consenso político, que incluiría reformar el Fondo Monetario para darle las características de un verdadero banco central mundial", indicó Iglesias. El titular de la Segib dijo que "se necesita un FMI con líneas de crédito distintas a las que hemos tenido hasta ahora, con otro tipo de generación de liquidez, sin esa condicionalidad que ha sido siempre la base de toda transacción con el Fondo". Iglesias manifestó su esperanza de que ésta sea una de las líneas sobre las que avance el nuevo sistema económico. Baja unilateral de aranceles elimina ventajas de los TLC Ivette Saldaña Una baja unilateral de los aranceles a la importación sería quitar de pronto las ventajas competitivas que negociaron los países con los que México tiene un tratado de libre comercio. además de que hay sectores a los que afectará una decisión como ésta. El presidente de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM), José Othón Ramírez Gutiérrez, dijo que en medio de la crisis económica mundial debería analizarse si es o no conveniente disminuir los aranceles, porque hay actividades que saldrán fuertemente golpeadas por las dos situaciones.Busca Unión Europea ampliar el acuerdo comercial con México (Gabriela Chávez) GUADALAJARA, Jal., 1 de diciembre.- La Unión Europea buscará ampliar el acuerdo comercial que tiene con nuestro país desde 2000, para incrementar el flujo bilateral de productos, informó Mendel Goldstein, embajador y jefe de la delegación de la Comisión Europea en México. Hay potencial para abrir más el TLCUEM, aseguró el entrevistado de visita en esta ciudad, pues no todos los productos agrícolas mexicanos han logrado entrar al pacto, entre éstos el plátano, que cuenta con un importante mercado en varios países del bloque. Igualmente los europeos buscan más apertura para varios de sus productos, entre éstos los quesos procedentes de países como Francia, que actualmente saldan altos aranceles para ingresar a territorio mexicano. Saldo negativo de Calderón en materia económica: CCI (Héctor A. Chávez Maya) Al cumplirse el segundo año de la administración del presidente Felipe Calderón, para una amplia mayoría de la población mexicana es negativo el saldo en la economía, el combate a la pobreza y la generación de empleos, dijo Rafael Galindo Jaime, secretario general de la Central Campesina Independiente (CCI). Para contrarrestar la crisis financiera mundial, los recursos que ofreció el Ejecutivo federal para infraestructura, campo y vivienda los deberá invertir desde el primer día del próximo año. Advirtió que el presupuesto 2008 observa un elevado subejercicio propiciado por la Secretaría de Agricultura, el cual podría superar los 48 mil millones de pesos consecuencia de las Reglas de Operación de los diversos programas que ejecuta la dependencia, lo que ocasiona que los recursos lleguen demasiado tarde a los hombres del campo. Se enfría la actividad económica Arturo Robles La actividad económica del país presentó en septiembre una caída de 0.98 por ciento con relación a agosto, y aunado al desplome de 2.3 por ciento en este último mes, cobraron fuerza las expectativas de que el impacto de la crisis sea más intenso para el cierre de 2008 y en 2009. Estas bajas del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) propiciaron que el Producto Interno Bruto (PIB) se elevara 1.6 por ciento en el tercer trimestre, su menor avance en términos anuales desde el periodo julio-septiembre de 2003. La información a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) refiere que el IGAE no incluye la totalidad de las actividades que integran el PIB, aunque su comportamiento permite tener la lectura de la tendencia o dirección de la economía en el corto plazo. Ajuste a la baja en IED al cierre de 2008: Canales Gabriela Chávez GUADALAJARA, Jal., 1 de diciembre.- El director general de Inversión Extranjera Directa de la Secretaría de Economía (SE), Gregorio Canales Ramírez, descartó un "efecto grave" en México como resultado de la crisis financiera mundial, pero admitió que al cierre de 2008 podría haber ajustes a la baja en la IED y un estancamiento en 2009. "La situación financiera mundial sí puede tener algún efecto; sin embargo, no consideramos un efecto muy grave en el sentido de que se vaya a desplomar la inversión." Reconoció, no obstante, un posible aplazamiento de proyectos de inversión de las empresas por uno o dos años. Hasta el momento no se registra cancelación de proyectos, pero el impacto que podría traer el actual escenario económico sería una disminución de mil 400 millones de dólares sobre la meta original (20 mil millones de dólares) en la captación de Inversión Extranjera Directa (IED). Exportaciones petroleras compensan déficit comercial (Arturo Robles) El déficit comercial del país, sin considerar los montos provenientes de las exportaciones petroleras, ascendió en octubre a seis mil 193 millones de dólares, monto superior en tres mil 454 millones al saldo que se observó con las ventas del energético. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que este desequilibrio sin las ventas de crudo es el más alto desde 1980. El Reforma Aceleran bolsas rebote Sandra ReyesCiudad de México (2 diciembre 2008).- Las bolsas aceleran las ganancias iniciales ante un rebote técnico después de los fuertes desplomes registrados en la jornada previa. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) gana 1.15 por ciento, para ubicarse en niveles de 19 mil 762 unidades, con un volumen de operación de 64.1 millones de acciones. Dentro de las acciones con mayores ganancias resaltan: CODUSA *, con 14.0 por ciento; COMERCI UBC, con 5.91 por ciento; TELINT L, con 5.66 por ciento. "Después de la fuerte baja de ayer (lunes), era razonable un rebote técnico, aunque existe todavía volatilidad que ha retornado a los mercados al confirmarse la recesión en Estados Unidos", dijo un analista. Estudian miembros de UE plan económico Bruselas, Bélgica (2 diciembre 2008).- Los ministros de finanzas de la Unión Europea se abocaron este martes al estudio de un plan para aportar 200 mil millones de euros (252 mil millones de dólares) a la economía de la unión en los próximos 2 años a fin de evitar una recesión. Los ministros elaboraban además el texto de una declaración para calificar una propuesta de recuperación económica de la Comisión Europea como base adecuada para estimular la economía en la unión de 27 naciones, que cayó en lo que muchos consideran una recesión al retraerse el 0.2 por ciento en el tercer trimestre. Avanza empleo precario Gustavo de la Rosa y Mónica RamírezCiudad de México (2 diciembre 2008).- En el tercer trimestre del año, 10 entidades del País aumentaron su tasa de condiciones críticas laborales respecto al año anterior, entre las que destacan Chihuahua, Oaxaca, Baja California, con un avance de un punto porcentual, según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Se considera que están en condiciones críticas de ocupación los individuos que no laboran jornadas completas, quienes perciben menos de un salario mínimo o que reciben menos de dos salarios mínimos, pero que laboran "sobrejornadas". Cotiza dólar menudeo a 13.77 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (2 diciembre 2008).- Tras las alzas de la víspera, el dólar registra descensos en las operaciones al menudeo ante la recuperación que muestran las bolsas mundiales, luego de los desplomes de la víspera. En México, el tipo de cambio se cotiza en 13.32 pesos a la compra y 13.77 pesos a la venta, un retroceso de 8 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. Aunque hoy en la apertura, el dólar interbancario Spot inició sus operaciones en 13.627 pesos a la compra y 13.692 pesos a la venta, 9 centavos más respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 13.10 pesos a la compra y 13.80 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 13.30 pesos a la compra y 13.75 pesos a la venta. Cumple 11 meses la recesión en EU Washington DC, Estados Unidos (2 diciembre 2008).- La economía de Estados Unidos está en recesión desde diciembre de 2007, anunció este lunes un panel de economistas encargado oficialmente de estudiar los ciclos económicos, lo que tuvo sus consecuencias en los mercados del mundo. El Comité de Investigación del Ciclo Económico de la Oficina Nacional de Investigación Económica (NBER, por sus siglas en inglés, un grupo privado sin fines de lucro, con sede en Cambridge, Massachusetts) dijo que llegó a esa conclusión el viernes pasado. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/primera/32082.htmlOficial: recesión en EU; caen bolsas La evidencia de una recesión en Estados Unidos se había acumulado durante meses: una caída de la producción, estancamiento de los salarios, miles de empleos perdidos. Pero la Oficina Nacional de Investigación Económica (NBER, por sus siglas en inglés) lo hizo oficial ayer, provocando una caída de los mercados internacionales que si bien ya esperaban el dato, no pudieron tomar la confirmación a la ligera. Por si la noticia en sí misma no fuera suficiente, el secretario del Tesoro, Henry Paulson, consideró públicamente como " significativa" la caída (" aunque manejable", agregó), lo que, según los analistas, aceleró el desánimo junto con los informes pesimistas sobre manufactura y construcción. http://www.eluniversal.com.mx/estados/70305.htmlAnalizan embate del cambio climático Yazmín Rodríguez Corresponsal MÉRIDA, Yuc.— En el marco de la inauguración del Foro Internacional Ecosalud 2008, la gobernadora Ivonne Ortega Pacheco aseguró que hasta 40% de las enfermedades que afectan a la población en diversas partes del mundo podrían prevenirse con un mejor manejo del entorno ecológico. Este evento inició ayer y concluirá el próximo 5 de diciembre. La ceremonia de inauguración y los trabajos del primer día fueron encabezados, además de la gobernadora, por el director general del Instituto Nacional de Salud Pública, Mario Henry Rodríguez López, y el ministro consejero de la embajada de Canadá, José Herrán Lima. En el Foro Internacional Ecosalud 2008 participan 700 delegados de varios países del mundo, algunos tan distantes como China, Filipinas y Líbano, quienes debatirán 11 temas principales sobre el cambio climático en los ecosistemas y en la salud humana, así como las enfermedades emergentes y el desarrollo

sustentable. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67933.htmlSe cierra ciclo; sí hay recesión Ricardo Jiménez y Manuel Lombera La economía de Estados Unidos está oficialmente en recesión, de acuerdo con la Oficina Nacional de Investigación Económica (National Bureau Economic Research, NBER, por sus sigla en inglés). Según la firma privada de investigación económica, que se considera el árbitro de los ciclos de negocios de Estados Unidos, la recesión comenzó a partir de diciembre de 2007. La noticia, junto con otros datos negativos sobre la actividad económica estadounidense que se dieron a conocer este lunes, empujó a la baja al mercado de valores de Estados Unidos, el cual reportó una caída de 7.7%, una de las más significativas de los últimos años, con lo cual se colocó el índice Industria Dow Jones en las 8 mil 149.09 unidades. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67936.htmlVen riesgos ante crecimiento de déficit en balanza de pagos Manuel Lombera Martínez Si el déficit en la balanza comercial permanece alto podría ocasionar el colapso de la balanza de pagos, advirtió Gabriel Pérez del Peral, director de la división de Economía de la Universidad Panamericana (UP). En octubre, la balanza comercial registró números rojos por 2 mil 739 millones de dólares, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y la Secretaría de Economía. &Idquo; El riesgo de un déficit alto es el colapso en la balanza de pagos", señaló. La balanza de pagos se compone por la entrada y salida de transacciones comerciales, servicios, capital financiero, inversiones y remesas entre México y otros países. Entre estos indicadores, las remesas destacan por el riesgo de una baja creciente a partir de la crisis en Estados Unidos. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67939.htmlCrean bancos más provisiones contra la cartera vencida Romina Román Pineda Por disposición de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), entre septiembre y octubre los bancos mexicanos crearon 7 mil millones de pesos de reservas adicionales para la cartera vencida de las tarietas de crédito. Al cierre de octubre, la morosidad de los plásticos se ubicó en casi 10%. En total, los adeudos vencidos de la banca comercial sumaron 43 mil 540 millones de pesos; de éstos, cerca de 20 mil millones corresponden a tarieta de crédito. La dependencia puntualizó que los financiamientos a la vivienda también mostraron un avance en la morosidad, indicador que llegó a 3.40%. La CNBV especificó que la mayor creación de reservas ayudará a una menor exposición al riesgo. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67934.htmlAprovechan migrantes el tipo de cambio Ixel Yutzil González Los recursos que los trabajadores mexicanos que radican en Estados Unidos envían al país aumentaron en octubre pasado, favorecidos por la depreciación del peso frente al dólar, de cara a lo que avizoran como un año nuevo económicamente difícil. Rodolfo Cruz, director del Departamento de Población del Colegio de la Frontera Norte, comentó en entrevista que los migrantes mexicanos podrían tomar medidas preventivas de ahorro, en anticipación a la recesión y a un posible aumento del desempleo en Estados Unidos el año entrante. Cifras del Banco de México muestran que en octubre pasado los recursos que entraron al país por concepto de remesas aumentaron 13% a tasa anual, al ubicarse en 2 mil 444.83 millones de dólares. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67938.htmlTumba al crudo el anuncio de recesión Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo se desplomó más de 10% en las operaciones de este lunes, luego de reconocerse en Estados Unidos que la economía está en recesión. Además, el mercado petrolero también reaccionó negativamente a las declaraciones hechas por la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) en torno a la postergación de la reunión que tenía este fin de semana para tomar la decisión sobre nuevos recortes de suministro. La OPEP canceló la junta prevista para el sábado, luego de que había la intención hacer nuevos recortes sobre la producción de crudo hasta mediados de diciembre del presente año, en medio de señales que Arabia Saudita y otros miembros del golfo Pérsico están demandando un mayor cumplimiento a las restricciones decididas en los últimos dos meses. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67937.htmlDejan 1.3 millones de migrantes EU Manuel Lombera Este año, la población de migrantes ilegales en Estados Unidos es 11% inferior en comparación con 2007, según estimaciones del Centro de Comercio Internacional de la Universidad de Texas en San Antonio. La tasa equivale a 1.3 millones de habitantes que han abandonado Estados Unidos por la falta de oportunidades laborales, derivada de la crisis económica. La salida de migrantes obedece a una mayor regulación sobre el empleo de trabajadores extranjeros ilegales, explicó Cliff Paredes, director del Centro de Comercio Internacional de esta institución. El mes pasado, la Comisión Económica para América Latina (CEPAL) pronosticó que la crisis financiera provocará el regreso de hasta 3 millones de trabajadores que laboran en Estados Unidos. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67942.htmlDebe ayudar IED a crear más redes Angelina Mejía Guerrero Una mayor apertura a la inversión extranjera directa en redes fijas de telecomunicaciones debe ir acompañada no sólo del compromiso de cobertura social, sino también de la obligación de construir nueva infraestructura para que el beneficio sea la multiplicidad de redes de distintos tipos, dijo Ramiro Tovar Landa, catedrático del ITAM. Esta semana se pasará al pleno de la Cámara de Diputados el dictamen aprobado por la Comisión de Economía en el que se permite que el capital foráneo pueda controlar empresas de telecomunicaciones con redes fijas, como telefónicas u operadores de cable, con lo que se elimina la limitante actual de 49% para este tipo de inversiones directas. " Se trata de que no suceda lo mismo que en el sistema bancario; ahí se dio la apertura a inversión extranjera directa y al final terminamos con los mismos bancos relativamente grandes y sólo hubo un cambio en la nacionalidad de la composición accionaria", sostuvo el académico. El Economista http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/02/rendimientos-primarios-de-cetes-registran-movientosmixtosRendimientos primarios de Cetes registran movientos mixtosBy Cluna Los rendimientos de los Cetes en México mostraron movimientos mixtos en la subasta primaria del martes, tras un dato elevado de inflación local publicado la semana pasada y después de que el banco central mantuvo estable su política monetaria. El Cete a 27 días, de referencia, subió 0.21 puntos a 8.03% frente a su remate primario previo de la semana pasada. El resultado estuvo casi en línea a 8.02% esperado en un sondeo de Reuters entre operadores del mercado de dinero. De acuerdo con los resultados de la subasta difundidos por el banco central, la tasa a tres meses subió 0.08 puntos a 8.20% frente a la subasta del martes pasado. A seis meses -182 días- el rendimiento bajó 0.10 puntos a 8.30 por ciento. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/02/peso-recupera-terreno-gana-102Peso recupera terreno, gana 1.02%By Cluna La moneda mexicana se apreciaba el martes 1.02% ante el dólar, en medio del optimismo en el mercado local sobre la posibilidad de que las golpeadas empresas automotrices estadounidenses logren convencer al

Congreso de que les apruebe un plan de rescate. El peso avanzaba 13.75 centavos a 13.4505 unidades a la compra y 13.4525 unidades a la venta por dólar. La economía mexicana está fuertemente ligada a la de Estados Unidos, que recibe alrededor de 80% de las exportaciones del país latinoamericano. http://eleconomista.com.mx/notasonline/finanzas/2008/12/02/crecen-las-reservas-internacionales-de-m%C3%A9xicoCrecen las reservas internacionales de MéxicoBy Cluna Las reservas internacionales de México subieron a 83,396 millones de dólares al 28 de noviembre, desde los 80,984 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el Banco de México. El aumento de 2,412 millones de dólares se debió a una venta de divisas del Gobierno al banco central por 1,227 millones de dólares y una venta de divisas de la petrolera estatal Pemex a la entidad por 600 millones de dólares. También derivó de un aumento de la reserva internacional por otras operaciones netas por 585 millones de dólares, explicó el banco central. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86,885 millones de dólares el 18 de julio gracias a los ingresos derivados del petróleo, del cual México es uno de los 10 principales productores y exportadores del mundo. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/01/no-es-comparable-la-crisis-actual-con-la-de-1930bernankeNo es comparable la crisis actual con la de 1930: BernankeBy fnazifh Austin, Texas. - El presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, dijo que no había comparación entre los males actuales que padece la economía estadounidense y los sufridos durante la Gran Depresión. "Uno escucha mucha conversación suelta", dijo Bernanke en respuesta a una pregunta tras pronunciar un discurso sobre la política de la Fed. "Quitémonos eso de la cabeza. No hay comparación (entre ahora y la Gran Depresión) en lo que respecta a la gravedad", indicó. Bernanke instó además a asumir restricciones en el riesgo asumido por parte de las grandes instituciones financieras, como una manera de aliviar el problema que luego representan las firmas que "son muy grandes para caer". http://eleconomista.com.mx/notasonline/finanzas/2008/12/01/el-d%C3%B3lar-se-desinfla-malos-augurios-para-el-2009El dólar se desinfla; malos augurios para el 2009By fnazifh Nueva York.- Los especuladores en el mercado de monedas redujeron sus apuestas en favor del dólar, mostraron el lunes datos de la Commodity Futures Trading Commission. El valor de las posiciones largas netas en dólares cayó a 5,320 millones de dólares en la semana terminada el 25 de noviembre, desde 5,970 millones de dólares de la semana anterior. Las posiciones agregadas en dólares de EU se derivan de las posiciones netas de especuladores del Mercado Monetario Internacional (IMM, por sus siglas en inglés) en yenes, canadienses. Las cifras de la CFTC usualmente son divulgadas los viernes pero el reporte de la semana pasada fue reprogramado por causa del feriado del Día de Acción de Gracias. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2008/12/01/crece-19-econom%C3%ADmexicana-en-septiembre-inegiCrece 1.9% economía mexicana en septiembre: INEGIBy apineda La economía mexicana, medida a través del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), creció 1.9% real en septiembre pasado respecto a igual mes de un año antes, con lo ligó seis meses consecutivos al alza. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informa que este aumento obedeció al desempeño positivo de las actividades primarias y terciarias en septiembre, que avanzaron 14.8 y 3.1%, en ese orden. En contraste, las secundarias cayeron 1.8 por ciento. Los datos desestacionalizados indican que el IGAE registró una disminución de 0.98% real en septiembre respecto a agosto pasado. El IGAE incorpora información preliminar y no incluye la totalidad de las actividades que integran el Producto Interno Bruto trimestral, por lo que debe considerarse como un indicador de tendencia o dirección de la economía mexicana en el corto plazo. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2008/12/02/opep-quiere-que-m%C3%A9xico-se-vuelvamiembro-del-grupoOPEP quiere que México se vuelva miembro del grupoBy rdelgadoEl presidente de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), Chakib Khelil, dijo que deseaba que los exportadores independientes de crudo Rusia, Noruega y México se vuelvan miembros del grupo para ayudar a reforzar la estabilidad del mercado de petróleo. Si los tres quieren seguir siendo exportadores independientes fuera de la OPEP, tendrían que reducir el suministro por si mismos, agregó. "Lo que realmente deseamos es que Rusia, Noruega y México se vuelvan miembros de la OPEP. No veo por qué Rusia no se transforma en un miembro pleno de la OPEP. Esta sería la mejor forma de Rusia de mostrar solidaridad con la OPEP", dijo Khelil. http://eleconomista.com.mx/notasonline/negocios/2008/12/02/crudo-aminora-ca%C3%ADda-tras-tocar-m%C3%ADnimo-en-tres-a%C3%B1os-ymedioCrudo aminora caída tras tocar mínimo en tres años y medioBy vandraca Londres.- El petróleo reducía pérdidas tras caer a un mínimo de 3 años y medio de menos de 48 dólares por barril, debido a las crecientes señales de que la economía mundial estaba en peor forma de lo previsto y luego de que la OPEP optó por postergar un recorte de producción. El crudo liviano estadounidense para entrega en enero bajaba 0.10 dólares, a 49.18 dólares por barril, tras caer a un mínimo de 47.36, su nivel más bajo desde mayo del 2005 y casi 100 dólares por debajo del precio máximo de 147.27 dólares alcanzado a mediados de julio. El crudo Brent de Londres LCOc1 avanzaba 0.09 centavos, a 48.06 dólares. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2008/12/02/index.php?section=economia&article=018n2ecoEl dólar llegó a \$13.80 y el BdeM invectó 400 mddVíctor Cardoso Cuando la estabilidad parecía estar de yuelta, aver se registró un nuevo embate de volatilidad en el mercado cambiario, en una jornada en la que el precio del dólar llegó a ubicarse en 13.80 pesos. Esto obligó al Banco de México a intervenir para inyectar 400 millones de dólares de las reservas internacionales del país, en una subasta donde la divisa se vendió a 13.59 pesos. Con la intervención de la víspera, el banco central ha subastado más de 14 mil millones de dólares desde octubre pasado, cuando se desató la mayor volatilidad de años en el mercado cambiario. El monto subastado representa alrededor de 17 por ciento del total de las reservas internacionales del Banco de México, que la semana pasada se ubicaron en 80 mil 924 millones de dólares. http://www.jornada.unam.mx/2008/12/02/index.php?section=economia&article=019n1ecoSe hunden las bolsas por los lúgubres indicadores económicos del mundoNueva York, 1º de diciembre. Las bolsas se hundieron tras la publicación de nuevos indicadores lúgubres para la economía mundial, como la entrada en recesión de Estados Unidos, la incertidumbre sobre la suerte del sector automotriz y las decisiones, esta semana, de varios bancos centrales clave. La toma de beneficios, después de varios días consecutivos de ganancias, también fue determinante en los desplomes bursátiles, según analistas. La bolsa de Nueva York cayó fuertemente al término de una jornada marcada por el anuncio oficial de la entrada en recesión de Estados Unidos, luego de cinco sesiones consecutivas en alza: el Dow Jones perdió 7.70 por

ciento; el Nasdag, 8.95, y el Standard and Poor's, 8.93.

http://www.jornada.unam.mx/2008/12/02/index.php?section=economia&article=019n3ecoPerdieron más de cinco dólares los precios del petróleo en NY y LondresNueva York, 1º de diciembre. Los precios del petróleo cayeron fuertemente al perder más de cinco dólares en Nueva York y Londres, al tomar en cuenta los inversionistas que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) decidió el fin de semana no reducir sus cuotas de producción, pese a una economía en neta desaceleración. La mezcla mexicana de petróleo cedió 4.32 dólares, para ubicarse en 36.40. Un día antes cerró en 40.72. El West Texas Intermediate (WTI) bajó 5.15 dólares en relación con el cierre del viernes, cerrando en 49.02 dólares. En Londres, el barril de Brent del Mar del Norte con el mismo vencimiento bajó 5.52 dólares a 47.97 dólares. En tanto, Estados Unidos alentó a los productores de petróleo a mantener el mercado bien abastecido, luego de que la OPEP acordó el fin de semana postergar una decisión sobre los niveles de producción, y Arabia Saudita seguró que 75 dólares el barril es un precio justo. Los precios habían subido la semana pasada a la espera de la reunión del cártel petrolero y de la decisión que se tomaría en ella, recordó Mike Fitzpatrick, de MF Global.